

# LAS MUJERES EN LA BIBLIA

Mónica Sarmiento - Centro Bíblico Dabar Eloim

## LAS AMIGAS DE JESÚS

Muchos son los comentarios que se han hecho en torno a las mujeres en el mundo judío y la actitud que asume Jesús frente a ellas. Ante la marginación la inclusión, ante el rechazo la acogida, ante la indiferencia el protagonismo...Jesús no solo incluye a la mujer en el proyecto del reino sino que la hace protagonista, la acoge, la reivindica.



Muchas fueron las mujeres que sintieron el llamado de Jesús y acogieron su propuesta, aunque algunas no hayan sido reconocidas por la historia, otras hayan sido relegadas a un segundo, desconociendo así el incalculable valor de las mujeres para el inicio del cristianismo.

Una faceta de la mujer que vale la pena destacar es la de las amigas de Jesús. Martha y María a quienes Jesús "amaba" (Jn 11,5). En cuya casa se albergaba cuando iba hacia Jerusalén a las grandes festividades de su pueblo. Lucas 10,38-42 muestra a Jesús hospedado en la casa de Betania. Dos mujeres expresan su amistad y su amor de forma diferente, lo invitaron a su casa, entran en su vida. Una desde la practicidad lo atiende, así espontáneamente sin dejar de hacer sus quehaceres en la casa. La otra lo deja todo y se sienta extasiada a contemplarlo, a escuchar la Palabra. Casi siempre se hace una relectura de ellas, reflejando a quien recibe la propuesta y la asume desde la oración o la acción. Vamos a atrevernos a ir más allá y mirar el texto desde el sentido de la amistad, la empatía, el amor que se construye en lo cotidiano, desde la escucha, el mirar y encontrarse en el otro, desde el cuestionar con sinceridad, desde la espontaneidad y el cariño desinteresado.

Martha y María simbolizan a las mujeres que construyen el Reino de Dios desde la amistad. Un corazón abierto, una vida dispuesta al silencio o la palabra. La mujer en su esencia tiene una fuerza indescriptible que atrae, impulsa, cuestiona, enamora, convierte, recrea, construye, muestra diferentes perspectivas que utilizadas con astucia y sencillez, puede ser capaz de emprender y animar cualquier tipo de proyectos de solidaridad, justicia e igualdad. Si el apostolado lo asumiéramos con esta misma fuerza, nuestro trabajo con niños, nuestros grupos juveniles y demás grupos parroquiales serían más efectivos y darían más frutos para la causa del reino.

Ojalá a ejemplo de Martha y María descubriéramos la fuerza que hay en nosotras las mujeres, sintiéramos la empatía hacia Jesús y la propuesta liberadora que nos regala. Asumiéramos el reto de aceptarlo con el mismo amor incondicional, la confianza y la amistad desinteresada con la que ellas lo aceptaron.

Mujer descubre la fuerza que hay en ti y permite que Jesús se hospede en tu hogar, en tu vida.

### LETRAS INCOMPLETAS

En un minuto, debe leer parte de un versículo, cuyas letras se han averiado, y se presentan como un grabado salpicado. (Lc 23,28)



Mujeres de Jerusalén no lloren por mí.